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1 октября – Международный день пожилых людей

УВажаемые жиТели 
ТюмеНСкой облаСТи!

ДоРогие Наши ВеТеРаНы!
 Первого октября мы отмечаем Международный день по-

жилых людей! Праздник, который символизирует крепость 
семейных устоев, уважение к старшим, заботу о тех, кто дал 
нам жизнь. Мы чествуем дорогих нашему сердцу родных и 
близких, воздаём дань уважения людям старшего поколения, 
нашим главным учителям и наставникам.

В Тюменской области проживают более 300 тысяч человек 
золотого возраста, и наш общий долг – окружить их искрен-
ним теплом и заботой, обеспечить достойную социальную 
поддержку, предоставить возможности для самореализации и 
активного долголетия. 

Благодаря партнёрству государства, бизнеса, некоммерче-
ских организаций перед тюменцами в зрелом возрасте откры-
вается всё больше возможностей и перспектив. Каждый третий 
участвует в  образовательных проектах, занимается спортом, 
ведёт активную общественную деятельность. Мы гордимся 
нашим старшим поколением!

Дорогие земляки! Примите слова благодарности за самоот-
верженный труд и высокие достижения, которые стали основой 
нынешнего благополучия Тюменской области. Доброго вам 
здоровья, оптимизма и душевных сил! Пусть ваши сердца 
будут согреты теплом, уважением родных и близких людей!

Владимир ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области.

***
УВажаемые жиТели 

УПоРоВСкого РайоНа!
Ежегодно 1 октября, в золотую осеннюю пору, мы отмечаем 

День пожилых людей. Дорогие пенсионеры, ветераны войны и 
труда, представители старшего поколения, примите искренние 
сердечные поздравления с этим замечательным праздником!

Невзирая на возраст, вы живёте активной жизнью и полны 
оптимизма. Вы с пониманием и любовью учите нас милосер-
дию и трудолюбию, верности своей семье и Родине, умению 
достойно жить и никогда не терять надежды на лучшее. Мы 
помним о вашем подвиге в годы самых трудных для страны 
испытаний. Мы берём с вас пример и не устаём восхищаться 
вашей гражданской и жизненной позицией. Мы искренне 
благодарны вам за доброту и терпение. 

От всей души желаю старшему поколению благополучия и 
здоровья. Пусть всегда рядом с вами будут любящие и забот-
ливые родные, близкие, друзья. 

Хочу в этот день обратиться и к молодым жителям Упоров-
ского района, людям среднего поколения: ветераны и пенси-
онеры - золотое звено нашего общества. Не жалейте своего 
внимания и сердечного тепла тем, кому вы обязаны жизнью, 
воспитанием, становлением. Давайте вместе окружим заботой 
и вниманием своих родителей, бабушек  и дедушек. Пусть они 
живут долго и счастливо долгие-долгие годы!  

леонид СаУкоВ, глава района.

Уборка-2017

УВажаемые РабоТНики 
агРоПРомышлеННого комПлекСа

и хлебоРобы УПоРоВСкого РайоНа!
Поздравляю вас с успешным завершением убо-

рочных работ 2017 года.
За весенне-осенний период вами проведена ко-

лоссальная работа. Вы напряжённо трудились на 
уборке, показывая трудовой героизм и умение соче-
тать передовой опыт с современными технологиями 
производства. 

Несмотря на все трудности текущего года, вам 
удалось качественно и без потерь собрать достой-
ный урожай! С площади 51 880 га намолочено 
160 146 тонн зерновых и зернобобовых культур; 
с площади 14 908 га валовой сбор рапса составил 
18 686 тонн; с площади 2 481 га было собрано 92 
263 тонн картофеля. Завершается уборка овощей 
с солидным урожаем. 

Спасибо всем комбайнерам, механизаторам, во-
дителям, работникам зернокомплексов, руководи-
телям и специалистам сельхозпредприятий. Вы в 
очередной раз доказали высокий профессионализм, 
преданность избранному делу, верность славным 
традициям и любовь к родной упоровской земле!

Желаю вам успешно завершить осеннюю обра-
ботку почвы, а также произвести в полном объёме 
засыпку семян под будущий урожай 2018 года. 
Крепкого здоровья вам и вашим семьям, благопо-
лучия и достатка в домах, радости и удачи во всех 
начинаниях.

леонид СаУкоВ, глава района.

В этом полевом сезоне погода 
благоволила нашим аграриям. Во-
первых, лето было достаточно тё-
плым, осадков растениям хватило, 
так что к уборке, хоть и с небольшой 
задержкой в созревании, зерновые 
и овощи подошли достаточно раз-
витыми. Во-вторых, вторая поло-
вина августа и сентябрь позволили 
собрать добрый урожай с полей 
вовремя и без потерь. 

По данным на 29 сентября хозяй-
ствами Упоровского района зерно-
вые и зернобобовые убраны полно-
стью. В нашей сельскохозяйственной 
зоне 100-процентного показателя 
обмолота на эту дату также удалось 
добиться аграриям Ярковского 
района, правда, площади пашни в 
этом муниципалитете значительно 
меньше − 9,4 тыс. га (в Упоровском 
районе − 51,9 тыс. га).

Отрадно, что наши труженики полу-
чили и отличный показатель валового 
сбора. Работники полей намолотили 
160 тысяч тонн зерновых и зернобо-
бовых. Этот показатель стал вторым в 
нашей зоне, и третьим во всей Тюмен-
ской области. 

можно подводить итоги

26 сентября в Упорово 
состоялся районный 
фестиваль народного 
творчества людей стар-
шего поколения «Талан-
ты золотого возраста».

Примечательно, что по 
счёту он первый, и знаме-
нательно, что провести его 
было решено в год 85-летия 
района и 30-летия со дня 
создания районной орга-
низации ветеранов войны 
и труда.

Программа включала в 
себя 4 номинации: вокаль-
ный конкурс «Где песня 
льётся, там весело живёт-
ся», инструментальное ис-
полнительство «Музыкаль-
ный калейдоскоп», художе-
ственное слово и авторское 
исполнительство.

В этот день зрители ещё 
раз смогли убедиться, что 
богата упоровская земля 
талантами, и люди золото-
го возраста не собираются 
сдавать своих позиций и 
ещё фору дадут молодым.

Оценивать выступления 
участников было поручено 
председателю районного 
общественного совета Л. А. 
Щёголевой, Почётному жите-
лю Упорово, заслуженному 
учителю В. Ф. Румянцевой, 
заведующей информаци-
онно-аналитическим от-
делом Центра культуры и 
досуга Н. П. Потаповой и 
председателю первичной 
ветеранской организации 
администрации Упорово 
Е. Н. Стрепетиловой.

Александр Дитцель и Анатолий Пономарёв - победители номинации «Музы-
кальный калейдоскоп». Когда-то вместе приехавшие из Голшмановского района, 
они до сих пор продолжают радовать своим талантом не только емуртлинцев, 
но и жителей всего район.

Спасибо, жизнь!

После просмотра всех 
номеров жюри назвало 
победителей. Ими стали 
вокальная группа «Но-
стальгия» (Упоровское по-
селение) за исполнение 
песни «Сибирский ленок», 
во второй номинации по-

беду одержал дуэт Алек-
сандра Дитцеля и Анатолия 
Пономарёва из Емуртлы, 
прекрасно исполнивший 
попурри на тему русских 
народных песен. В номина-
ции художественное слово 
первое место досталось 

Светлане Малых, пред-
ставлявшей Коркинское 
поселение, и за авторское 
исполнительство судьи от-
дали предпочтение Ольге 
Капусткиной из Ингалин-
ского за стихотворение 
«Спасибо, жизнь!».

Звуки техники в полях сейчас по-
степенно утихают, ведь и осенняя 
обработка их уже наполовину вы-
полнена. Показатель по вспашке 
зяби в среднем по хозяйствам райо-
на − 57 процентов. Лидер на сегодня 
− СПК «Емуртлинский». Тракторы 
кооператива запахали стерню на 77 
процентах полей. С этими работами 
уже полностью справились ЖЗСПК 
«Усадьба», обработано − 49 гектаров, 
и крестьянско-фермерские хозяйства 
− 4 422 га. Урожайность зерновых по-
сева этого года в предприятиях Упо-
ровского района составила в среднем 
30,3 центнера с гектара. В лидерах по 
этому показателю ЗАО «Нива−Агро»,  
ООО «Агрофирма «КРиММ», ЗАО 
«Русь» и ООО «Тобол», но больше 
всего с каждого гектара собирали в 
СПК «Емуртлинский» − 38,2 центнера 
с гектара. 

Уборка картофеля в районе также 
закончена полностью. Валовой сбор 
«второго хлеба»  составил рекордные 
92,2 тысячи тонн, 86,8 тысячи тонн 
из них принадлежат «КРиММу». В 
агрофирме под картофель в этом 
году было отведено 2 111 гектаров, а 
средняя урожайность здесь составила 

411 центнеров с гектара. На текущий 
момент 60,7 тысячи тонн клубней от-
правлено на хранение. Более 17 тысяч 
тонн предприятием уже реализовано, 
но эта цифра постоянно меняется, ведь 
с самого большого овощехранилища в 
стране отгрузка товара производится 
непрерывно. 

Ещё идёт уборка овощей. Не по-
кинули поля «КРиММа» капуста и 
морковь. На 29 сентября они убраны 
на 65 процентов и 44 процента со-
ответственно. Всего под овощи в 
предприятии в этом сезоне отведено 
370 гектаров, сейчас урожай собран с 
площади 275 га (74 процента). Сред-
няя урожайность овощей составляет 
496,3 центнера с гектара. Самой высо-
коурожайной стала капуста, она дала 
в среднем 756 центнеров с каждого 
гектара.

Продолжается работа с рапсом, 
показатель обмолота по району − 87 
процентов. Техническая культура 
полностью покинула поля ЗАО «Нива-
Агро» и СПК «Емуртлинский». Специ-
алисты ООО «Агрофирма «КРиММ» и 
ООО «А/к «Манайский» подойдут к с 
100 процентам в октябре. 

Вера ХАЛАЕВА.
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Всё своё свободное 
время пенсионерки из 
Упорово Анна Иванов-
на и Людмила Алек-
сандровна Дмитриевы 
полностью посвящают 
садоводству.  Причём 
трудятся они так, что 
мало кто в деревне о них 
не слышал. На входе в 
усадьбу две таблички: 
«Дом образцового со-
держания» и «Здесь жи-
вёт участник трудового 
фронта», а также мо-
ре пышных цветников. 
Они-то и раскрывают 
характеры хозяек.

Мать и дочь живут в 
Упорово вот уже 63 года, 
почти 40 лет справляют-
ся со всеми работами по 
хозяйству, будь то ремонт 
жилища, укладка троту-
аров и тяжёлые садово-
огородные работы, без 
мужчин. 

Женский  подход  на 
участке, конечно, чув-
ствуется во всём. Напри-
мер, в самом планиро-
вании территории более 
трети из 16 соток Анны 
Ивановны и Людмилы 
Александровны полно-
стью заняты цветами. 
Причём какими. . .  115 
корней георгинов двад-
цати сортов летом пре-
вращаются в настоящие 
джунгли трёхметровой 
высоты, бессчётное мно-
жество гладиолусов, пио-
нов, хризантем, флоксов, 
а ещё сад с яблонями, 
сливами, ремонтантной 
малиной и так далее. На-
верное, утопать в зелени 
и ароматах цветения меч-
тает каждая женщина, 
независимо от возраста, а 
вот создать такое волшеб-
ство решится только са-
мая бесстрашная, ведь это 

Кто хорошо поработал летом, обязательно 
порадуется результатам своего труда зимой.

16 соток счастья Дмитриевых

Родилась она в селе 
Кисёлево. Отец назвал 
девочку необычно краси-
вым именем – Октябри-
на, но женская половина 
взбунтовалась и не оце-
нила старания родителя. 
Мама с бабушкой с мла-
денчества стали звать её 
просто Рая.

В семье, кроме неё, был 
ещё сын. Отец с мамой 
работали в колхозе. Дочь 
в школу проходила только 
пять лет, учиться дальше 
не было возможности. Мать 
часто болела. 

Когда отца забрали на 
фронт, Рае было 14 лет, а 
братишке всего семь. С это-
го времени девушка начала  
работать в колхозе. 

«Трудные были тогда 
времена для всех, – вспоми-
нает пенсионерка. – Первое 

Накануне вашего юбилея сердечно поздравляю вас с этой замечательной датой!
За вашими плечами долгая жизнь, наполненная разными событиями. Были в ней и 

радости, и огорчения. Но по своему жизненному пути вы всегда шли достойно. Же-
лаю вам крепкого здоровья, бодрости духа, понимания родных и близких, радостных 
счастливых дней, ведь вы это заслужили. 

Леонид САУКОВ, глава района.

Октябрина или просто Рая

УВАжАеМые ВетеРАНы, 
ПеНСИОНеРы!

Примите мои искренние поздравления 
с Международным днём пожилых людей!

 За вашими плечами большая жизнь. Вы 
являете собой живую связь времён и поко-
лений, вы хранители моральных ценностей 
и традиций, опора для детей и внуков. Ваши 

знания и богатейший опыт особенно важны в современных 
условиях, когда наряду с инициативой молодых требуется 
жизненная мудрость старших.

Отдельное спасибо ветераном самого старшего поколения, 
которые вынесли трудности военных лет, отстояли независи-
мость Родины, восстановили страну. Поздравляю всех, кто 
находится на заслуженном отдыхе. Благодарен всем, кто всё 
ещё занимает активную жизненную позицию в общественной 
и культурной жизни села и района. 

 В этот замечательный осенний праздник от всей души 
желаю вам крепкого здоровья и долгих лет жизни! Пусть 
вас всегда окружает теплота, любовь и поддержка родных и 
близких людей!

Владимир УЛЬЯНОВ, 
депутат тюменской областной думы, 
член фракции «еДИНАЯ РОССИЯ».

***
УВАжАеМые ПРеДСтАВИтеЛИ СтАРшегО
 ПОКОЛеНИЯ! ДОРОгИе НАшИ ВетеРАНы!

Примите самые искренние поздравления с Международным 
днём пожилых людей!

Это праздник, позволяющий нам выразить любовь, уважение, 
заботу и поддержку людям, которые так много сделали для 
общества. За вашими плечами множество великих сверше-
ний, главные из которых – Победа в Великой Отечественной 
войне и самоотверженный труд по восстановлению страны в 
послевоенные годы. Мы признательны вам за созидательный 
труд во имя будущего, за знания и опыт, которыми вы щедро 
делитесь, за участие в воспитании подрастающего поколения. 
Вопреки любым невзгодам вам присущи мудрость, душевная 
щедрость, жизнелюбие, оптимизм.  

От всей души желаем вам доброго здоровья на долгие годы, 
тепла и заботы родных и близких, благополучия! Пусть в вашей 
жизни будет как можно больше солнечных дней!                             

Любовь ЗОММеР, 
начальник отдела социальной защиты 

населения Упоровского района. 
Надежда ЗОЛОтУХИНА, 

председатель Упоровского районного совета ветеранов.

2 октября исполняется 90 лет долгожительнице района О. С. Бурбе.
Уважаемая Октябрина Семёновна!

время была учётчицей на 
ферме, потом в трактор-
ной бригаде, спать при-
ходилось прямо в поле. За 
день так «нахаживалась» 
по пашне, что не было сил 
даже поесть. В военные 
годы два сезона трудилась 
на заготовке торфа под 
Тюменью. Его вырезали 
специальным ножом, вы-
таскивали в катки на берег 
сушить, а осенью склады-
вали в штабеля и делали 
кладь. Потом увозили на 
машинах. За эту работу 
платили – в каждую деся-
тидневку, если делала план, 
давали три метра ситца. 
Победу встретила там же, 
на торфяном поле. Столько 
было радости у всех. После 
обеда дали выходной, боль-
шой праздник был для нас. 
Победа!».

Бабушка Рая трудилась 

всю жизнь, сколько себя 
помнит. С 1955-го по 1960 
год работала на молзаводе. 
Всю зиму заготавливали 
лёд, который укрывали тол-
стым слоем соломы, чтобы 
он не таял, ведь в ту пору хо-
лодильников в деревне ещё 
не было, а лёд требовался 
в течение всего лета. Его 
кололи, помещали в воду и 
ставили фляги с молоком. 

На молзаводе делали сли-
вочное масло «Экстра», 
потом  увозили в город.  Из 
обрата производили казе-
ин, сушили его, собирали 
в мешки и отправляли в 
Ялуторовск. 

Пришлось юбиляру по-
работать и телефонисткой 
на коммутаторе, этому делу 
она отдала 12 лет. 

Общий трудовой стаж 
пенсионерки около сорока 
лет. Она награждена меда-

лью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», имеет 
юбилейные медали, являет-
ся ветераном труда.

С мужем прожили 53 года, 
воспитали её дочь от перво-
го брака. Вырастили внучку. 
Сейчас есть два красавца 
правнука.

Дорогая Раиса Семёнов-
на! Поздравляем вас с юби-
леем! Желаем здоровья, 
тепла и заботы близких и 
родных людей!

Нина НОВИКОВА, 
                   специалист 

по социальной рабо-
те Пятковского с/п.

подумать только, сколько 
работы! 

Людмилу Александров-
ну упоровцы часто видят 
ранним утром на велоси-
педе – обычно в это время 
она едет с корзинками 
овощей и луковичками 
цветов на рынок. Актив-
ный образ жизни – то, 

что она для себя выбрала. 
Продаёт пенсионерка в 
основном излишки и ово-
щи, выращенные на заказ. 
От желающих приобре-
сти качественные нату-
ральные продукты отбоя 
нет. Упоровский садовод 
активно путешествует, 
причём по большей части 

для того, чтобы завладеть 
каким-нибудь новым со-
ртом любимых цветов 
или понравившимся цве-
тущим кустиком. Готова 
при этом проехать через 
всю страну. Свою любовь 
к цветам и «стахановско-
му» труду она, конечно, 
унаследовала от матери, 
которая и сегодня может 
дать фору своей «моло-
дой» дочери.

Анне Ивановне 87 лет, 
начавшая трудовую дея-
тельность в 15 лет, основ-
ной стаж она заслужила, 
работая швеёй в Упо-
ровском КБО. На своём 
участке она больше всего 
радуется розово-красным 
кистям пышного амаран-
та и увесистым лозам 
клематиса.  Анна Ива-
новна до сих пор вместе 
с дочерью перемещает 
огромные ящики с рас-
садой и кашпо с цветами, 
ежегодно распределяет по 
огороду компост, иногда 
перегной, песок и навоз, 
всё это делается для того, 
чтобы любимым расте-
ниям угодить. Правда, 
иногда приходится кон-
статировать, что ноги или 
спина устали. Время для 
отдыха у них, конечно, 
есть – ночь, ведь днём и 
пообедать порой некогда, 
не то что чаю попить, так 
работа затягивает. 

В усадьбе Дмитриевых 
всё, что нужно, покраше-
но, приколочено, устро-
ено и такую высокую 
планку, они задали себе 
сами. В борьбе за красоту 
сдаваться возрасту и не-
мощи Анна Ивановна и 
Людмила Александровна 
в ближайшие годы точно 
не собираются.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Айгаше Бергеновна Ибраева, моя бабушка («аже» по-
казахски), – человек с большим сердцем. По стечению 
обстоятельств мы с сестрой остались без родителей. В 
июне 2010 года ажем забрала нас из детского дома города 
Павлодара Республики Казахстан, в который мы попали 
в 2009 году. Когда приехали к ней в Упоровский район, в 
село Скородум, то узнали, что она оформила опеку ещё 
над тремя мальчиками. Двум ребятам было по 17 лет, а 
третьему только 13. 

Конечно, мы отнеслись к ним настороженно, но потом 
поняли, что парни дружелюбные и стали с ними общать-
ся. Бабушка наша строгая, но справедливая. Сначала ей 
было нелегко с приёмными детьми. Они ранее проживали 
в неблагополучных семьях, научились брать чужое. И по 
приезду в дом к своему опекуну не отказались от своих 
привычек. Но наша бабуля смогла их перевоспитать.

Жили мы дружно. Кушали вместе за одним столом. 
Помогали справляться с домашним хозяйством. Аже 
никому поблажек не делала. На родных и приёмных она 
нас не разделяла. Всегда учила и учит справедливости. 
Постоянно напоминает нам, что, «если ты честен во всём 
перед самим собой, значит ты честен и перед другими. 
Если с уважением и теплом будешь относиться к окру-
жающим, всё это сторицей к тебе вернётся».

Я учусь в одиннадцатом классе, после окончания уеду 
учиться в Казахстан. Мне уже грустно, что придётся 
расстаться с моей любимой аже.

Приёмные ребята выросли и разъехались. Но они её не 
забывают, часто звонят, рассказывают, как дела, спраши-
вают совета. Двое из них в настоящее время проживают 
в Тюмени, один в Ишиме.  Все работают.  Два года назад 
бабуля оформила опеку ещё над одним ребёнком, сейчас 
он живёт вместе с нами.

От всей души хочу сказать спасибо бабушке Айгаше за 
всё, что она дала нам. За тепло и любовь. Люди бросают 
своих детей, а она не побоялась взять чужих. Долгих 
лет тебе, родная, здоровья и чтобы ты своим теплом и 
любовью согрела нуждающихся в тебе людей.

 Акерке МетчИНОВА.
Фото из семейного архива.

Моя любимая аже 
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На славу удалась поездка 
участниц клуба «Блогер-
бабушка» в село Бызово. 
Море позитивных эмоций 
получили все. Мастер-
класс Елены Алфимовой 

Радость общения от обмена опытом

настолько увлёк женщин, 
что они не замечали ниче-
го вокруг. Елена три года 
занимается плетением из 
газетной лозы. Её работы 
не только красивы, но и 

полезны. Конфетницы, 
хлебницы, подставки под 
ручки, вазы, украшения 
для сада, что только не 
делает умелица своими 
руками. Не остались без 
внимания и работы ма-
стера Валерия Кремлёва, 
который увлекается лепкой 
из глины и теста. Не всякая 
глина подойдёт для такой 
лепки, однако участни-
ки старались, как могли. 
Чаепитием с домашни-
ми пирогами закончилась 
встреча. Хочется сказать 
большое спасибо хозяевам 
за прекрасно организован-
ную встречу. 

Елена МОТОВА, 
руководитель проек-

та «Блогер-бабушка».
Фото автора.

АнтиСтресс

«Селфи с почётом»
Не раз мы уже писали, что скандинавская 

ходьба с палками чрезвычайно полезна для 
пожилых граждан из-за её невысоких нагрузок. 
Сегодня мы расскажем о технически правиль-
ной северной ходьбе. 

Ноги старайтесь не распрямлять полностью, 
будьте естественны. Чем больше у вас будет углов 
сгиба, тем лучше. Ногу во время ходьбы опускайте 
сначала на пятку, а затем перекатывайте на всю 
ступню. Руки в локтях должны быть немного 
согнуты, палки выносить далеко назад не стоит. 
Корпус туловища также должен быть несколько 
наклонен вперёд.

Палки переставляйте в ритме ног, на вынос 
правой ноги выносите вперёд левую палку. В 
ходьбе важна именно такая асимметричность. На 
вынос левой ноги – правая рука и наоборот. Дер-
жите палки ближе к корпусу, не разносите их по 
сторонам широко. Согласованность действий рук и 
ног стимулирует нервную систему, а это особенно 
важно в пожилом возрасте. 

Самые распространённые ошибки:
1. Ходок ставит палки перед собой, горбится, не 

отталкивается руками.
2. Скрещивание локтей и палок спереди.
3. Согнутые локти. Недостаточная работа мышц 

плечевого пояса.
Как правильно выбрать палки для ходьбы.
Для скандинавской ходьбы выбор палок очень 

важен. Можно взять обычные лыжные палки, при 
этом учитывая то, что они должны быть на 15 
см короче тех, что подошли бы вам для занятий 
лыжами. И если лыжные палки должны в идеале 
упираться вам в подмышку, то палки для занятий 
скандинавской ходьбой, должны быть вам по сол-
нечное сплетение. На это и обращайте внимание 
при выборе палок.

Профессиональные палки можно найти в спор-
тивных магазинах. Они чаще всего складывающи-
еся. Это несомненно плюс, так как можно ехать на 
дачу, на природу, не мешая окружающим

По интернет-изданиям.

Пенсия… некоторые 
её ожидают с 25 лет, дру-
гие боятся и в 50. Какой 
он заслуженный отдых, 
спросили мы у жителей 
района, предложив им 
продолжить фразу: «Я не 
ожидал (а), что жизнь на 
пенсии будет такая…».

 Валентина Ильинична 
Захарова, с. Пятково.

– Так здорово жить! Кто 
хочет себя радовать, тот 
всегда найдёт для этого по-
вод! Более 10 лет я активная 
участница и руководитель 
группы здоровья. И вело-
сипедные прогулки устра-
иваем, и скандинавской 
ходьбой увлекаемся, и фи-
зические упражнения для 
поддержания организма в 
тонусе делаем. Не бойтесь 
пенсии. Дети выросли, при-
шло время заняться собой.

Любовь Анатольевна 
Катаева,  с. Масали.

– Очень весёлая и такая 
активная! У меня четверо 
внуков, мы теперь с ними 
лучшие друзья, в походы 
ходим, праздники устраи-
ваем. Когда дочери росли, 
столько времени не могла  
им уделять, работа занима-
ла большую часть. 

Ещё спортивно-оздорови-
тельный кружок посещаю. 
А это и здоровье, и забота о 
себе, и общение. Книги чи-
таю, например, Паустовский, 
очень нравится. Пришло 
время собой заняться, уз-
нать, какая я на самом деле, 
что люблю, чего хочу. К тому 
же выглядеть, как любой 

Вы пенсионер? 
Значит, вы счастливчик!

женщине, хорошо хочется, 
поэтому косметический 
уход каждый день, что рань-
ше не всегда получалось. 
Осень пришла – время за-
готовок. Нам всем нравится 
салат на зиму «Московский», 
вот так дни и проходят, ле-
тят, можно сказать.

Рецепт салата «Москов-
ский»: 3 кг помидор, по 
1 кг моркови, лука, перца 
болгарского, 3 ст. ложки 
соли, 200 г сахара, масло 
растительное 250-300 мл, 
60 мл 9-процентного уксу-
са, чёрный перец, лавровый 
лист. Овощи нарезать в ка-
стрюлю перемешать с саха-
ром, солью, растительным 
маслом, накрыть крышкой 
и варить 40 минут, за 5 
минут до окончания влить 
уксус. Разложить по банкам, 
закатать. Всё! 

Галина Фоминична 
Бобкова, с. Масали.

– Будет такая активная! 
Столько вокруг всего ин-
тересного! Садоводством 
и огородничеством я давно 
увлекаюсь. А на пенсии 
записалась в кружок де-
коративно-прикладного 
творчества «Серебряная 
нить», и знаете вязание 
крючком освоила. Более 20 
шалей связала, все разда-
рила. Такое удовольствие 
получаю, когда вяжу, и 
ещё больше радуюсь, когда 
дарю. Рыбалку люблю, осо-
бенно зимнюю. В прошлом 
году с октября по декабрь 
с мужем центнеров пять 
ротанов выловили, на корм 
для кур. Я за день до 15 

кг рыбы могу поймать. 
Красота!

Владимир Александро-
вич Бачурин, с. Краше-
нинино.

 – Жизнь такая хорошая и 
интересная. Уходя на отдых, 
думал, чем буду заниматься? 
А оказалось, что дел больше, 
чем у работающего. Домаш-
нее хозяйство веду, на ры-
балку выбираюсь частенько, 
зимой на снегоходе всё мест-
ное бездорожье изъездил. 
И знаете, путешествовать 
стал. К сыну в Ханты-Ман-
сийск несколько раз в год 
наведываюсь.  У друзей и 
родственников часто бываю. 
Разве я мог себе это до пен-
сии позволить? Нет. Время 
быстро идёт, ещё столько 
успеть надо!

Виктор Фокич Сниги-
рёв, с. Упорово.

– Я после 60 лет ещё четы-
ре года работал. Трудовую 
книжку дома храню только 
с этого января.  Выход на 
заслуженный отдых и не за-
метил. Как приходил домой 
только на обед и к ужину, 
так и продолжаю. Дел у меня 
всегда много. Кроме того, 
рыбачу каждый день, хобби 
у меня такое. Раньше на ры-
балку в 4 утра выходил, что-
бы к 8-ми на работу успеть, 
сейчас могу позволить про-
снуться чуть позже, вот и весь 
плюс пенсии. А говорить, что 
на пенсии скучно – это не 
про меня. Всем известно, что, 
если человек хочет, чем ему 
заняться – всегда найдётся. 

Беседовала 
Мила ШАБАНОВА.

 Ходим правильно - чувствуем себя хорошо
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Официально Люди земли упоровской

В Тюменской области все муниципальные об-
разования разместили в Интернете информацию о 
наличии свободного земельного фонда, регион стал 
первым в Уральском федеральном округе по этому 
показателю, остальным ещё предстоит потрудиться, 
об этом высказался полномочный представитель 
президента в УрФО Игорь Холманских.

В среду, 27 сентября, полпред провёл в режиме видео-
конференц-связи совет по противодействию коррупции, 
участие в нём принял заместитель генерального про-
курора РФ Юрий Пономарёв, главный федеральный 
инспектор по Тюменской области Андрей Руцинский, 
губернатор Тюменской области Владимир Якушев, главы 
других регионов УрФО.

На совете обсудили эффективность мер, принимаемых 
федеральными, региональными органами власти и ор-
ганами местного самоуправления по противодействию 
коррупции и совершенствованию системы контроля при 
распределении и использовании земельных участков.

Губернатор Тюменской области доложил, что в регионе 
документы территориального планирования утверждены 
в полном объёме. Постоянно увеличивается количество 
земельных участков, предоставляемых через торги.

«Мы ставим перед собой задачу сделать максимально 
доступной информацию о наличии на территории обла-
сти свободных земельных участков. Это направлено на 
эффективное распределение земельных ресурсов и ис-
ключение избирательности при распределении участков. 
Вся информация размещается в Интернете в полном объ-
ёме, любой человек может её получить», - подчеркнул 
Владимир Якушев. Он также сообщил, что на областном 
уровне, в каждом районе, городе сформирована норма-
тивная база и приняты регламенты, которые устанавлива-
ют исчерпывающие процедуры и сроки предоставления 
земли. сегодня все услуги в сфере земельных отношений 
предоставляются через МФЦ.

«сейчас мы сосредоточили усилия по предоставлению 
земельных участков в электронной форме в столице об-
ласти. И есть неплохие результаты: по итогам первого 
полугодия текущего года 32 процента таких услуг ока-
зано в электронном виде. Мы минимизируем общение с 
чиновниками при оказании услуг, повышаем их прозрач-
ность, сокращаем время», - резюмировал глава региона.

Пресс-служба губернатора Тюменской области.

Семерых детей отпра-
вила в школу в этом году 
семья Назаровых из де-
ревни Тюменцевой. А это 
практически половина 
сельского автобуса. Надо 
сказать, что поджидают 
их дома ещё трое подопеч-
ных Галины Васильевны 
и Михаила Александро-
вича. 

сейчас Галину Назарову 
называют мамой 16 при-
ёмных детей, это вдобавок 
к трём родным. Хотя, рас-
сказывая о своей семье, она 
называет всех вперемешку, 
ведь для неё они все свои. 
Даже выйдя из-под вос-
питания в возрасте 18 лет, 
ребята часто приезжают в 
ставший родным дом, те-
перь привозя с собой ещё 
и внуков. 

супруг Галины Васи-
льевны Михаил Алексан-
дрович от того, чтобы взять 
детей в семью, жену не 
отговаривал. Проведя се-
мейный совет, жене всегда 
удавалось убедить его в 
том, что сил хватит на всех. 

сейчас Назаровы живут 
в здании бывшей тюмен-
цевской начальной школы, 
которое до их заселения 
пустовало. Недавно они 
приобрели строение в соб-
ственность и сразу начали 
обустройство - установили 

Все дети для Назаровых родные

пластиковые окна, при-
строили сени, а позже и 
навес. 

Места дома хватает всем. 
В большой детской у каж-
дого ребёнка есть своё 
спальное и рабочее места. 
Ещё в двух стоящих по 
соседству домах располага-
ются приезжающие птенцы 
этого гнезда. супруги взя-
ли на себя ответственность 
не только вырастить детей 
до совершеннолетия, но 
и стать им родителями на 
всю жизнь. Галина Васи-
льевна признаётся: «Наша 
главная задача - научить 
их не потеряться в жизни. 
Нужно, чтобы они ко всему 
были готовы, проблемы ре-
шали не в одиночку, чтобы 
они всегда знали, у них 
есть помощь и поддержка. 
К нам систематически при-
езжают в гости дети, вы-
шедшие в большую жизнь. 
Если кто-то живёт далеко, 
связываемся по телефону, 
также они всегда общаются 
между собой».   

Ребята, воспитанные в 
семье Назаровых, и сами 
не боятся быть многодет-
ными родителями, ведь 
у них перед глазами был 
пример того, что большая 
семья  это хорошо, а при 
правильном подходе к ор-
ганизации, справляться 
можно. Хотя, чтобы уде-

лять внимание и понимать 
каждого, конечно, нужен 
особый талант. Галина 
Васильевна признаётся, 
что и сама воспитывалась 
в многодетной семье, где 
мать в одиночку поднима-
ла шестерых. 

У Назаровых к дому 
пристроен ещё и магазин. 
В нём покупают одежду 
жители всех населённых 
пунктов Коркинского по-
селения. Так родителям 
удаётся не только эконо-
мить на покупке одежды 
для 10 детей, но и получать 
дополнительный доход. 

Для того чтобы сохра-
нить и приумножить се-
мейный бюджет хозяева 
держат скот. Три коровы, 
бычки, ну и, как полага-
ется, огород с теплицей. И 
на всех участках этого про-
изводства семья работает 
сообща. Девочки привыкли 
помогать на управе, на 
кухне и в магазине, а когда 
Галина уезжает за товаром, 
успешно сами справля-
ются со всеми делами, 
встречают маму всегда по-
особенному, то блинами, то 
тортами и даже не пробуют 
выпечку, пока все не сядут 
за стол.

Несмотря на то, что На-
заровы берут в семью детей 
разных возрастов, Гали-
на всегда старается заво-

евать их доверие, чего во 
взаимоотношениях с под-
ростками бывает сложно 
добиться. Она становится 
им по-настоящему близ-
ким человеком, с которым 
всегда можно поделиться 
своими переживаниями. 
Об этом нам рассказала 
и пятнадцатилетняя Ана-
стасия, которая пришла 
в эту семью последней, 
в феврале этого года: «Я 
быстро адаптировалась и 
мне здесь нравится. У нас 
хорошие отношения, на-
лажено взаимопонимание, 
мы не обманываем друг 
друга. Мама хороший друг, 
собеседник, хранитель на-
ших девичьих тайн, ей 
можно излить душу и она 
поддержит». 

В выходные старшие 
девочки ходят гулять, а 
возвращаясь домой, обя-
зательно садятся пить чай 
вместе с мамой. Галина 
говорит, что всех детей 
они с супругом прини-
мают как родных: «За 
всех же переживаешь. 
Хочется каждого понять 
и выслушать. Бывает, си-
дим по два часа на кухне 
разговариваем, ничего не 
делаем. Лично я к ним уже 
прикипела. Они ведь все у 
нас хорошие».

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Интернет в земельной сфере

Уведомление секретаря Общественной пала-
ты РФ о начале процедуры дополнения состава 
общественной наблюдательной комиссии новыми 
членами общероссийским, межрегиональным, ре-
гиональным общественным объединениям

Сообщаю, что в соответствии с Федеральным законом 
от 10 июня 2008 г. № 76-ФЗ «Об общественном контроле 
за обеспечением прав человека в местах принудитель-
ного содержания и о содействии лицам, находящимся в 
местах принудительного содержания» 25 сентября 2017 
г. начинается процедура дополнения состава обще-
ственной наблюдательной комиссии Тюменской области.

Предлагаю общественным объединениям принять 
участие в процедуре дополнения состава обществен-

Полномочный представитель Президента РФ 
Игорь Холманских по приглашению руководителя 
Федерального архивного агентства Андрея Артизова 
26 сентября принял участие в пленарном заседании 
Совета по архивному делу при Росархиве.

На мероприятие собрались более 300 человек, пред-
ставляющие федеральные архивы, архивные органы и 
учреждения 71 субъекта РФ.

Приветствуя участников заседания, Игорь Рюрикович 
подчеркнул важность архивного дела для любого госу-
дарства, отметив, что своим Указом «О Федеральном 
архивном агентстве» в 2016 году президент России 
определил, что руководство деятельностью Федераль-
ного архивного агентства в целях дальнейшего совер-
шенствования системы государственного управления 
осуществляет глава государства.

Полпред напомнил, что президент подписал Указ о 
праздновании в следующем году 100-летия государствен-
ной архивной службы России.

В 1720 году Петром I был подписан первый в России 
государственный акт – «Генеральный регламент или 
Устав». Он определил основы организации государствен-
ного управления в стране и ввёл во всех государственных 
органах власти архивы. Этот указ положил начало госу-
дарственной российской архивной службе.

В 1918 году совет народных комиссаров РсФсР при-
нял декрет «О реорганизации и централизации архивного 
дела в РсФсР».

Этим же декретом впервые был создан общерос-
сийский орган управления архивным делом – Главное 
управление архивным делом или Главархив, ныне это 
Федеральное архивное агентство России (Росархив).

Эта совсем маленькая историческая справка, подчер-
кнул И. Холманских, показывает, какое колоссальное 
значение придаётся организации архивного дела.

В заключение полпред сказал: «Ознакомившись с пла-
нами работы Федерального архивного агентства, в част-
ности, на 2017 год, понимаешь, насколько масштабна эта 
работа. Насколько важна она для государства и общества. 
И здесь я бы хотел сделать акцент на одном из разделов, 
а именно: «Оказание государственных услуг».

Прежде всего, это касается людей, каждого человека.
На канцелярском языке это звучит «Запросы социально-
правового характера». Но за каждым таким запросом 
стоит чья-то судьба. И Федеральное архивное агентство 
как федеральный орган исполнительной власти решает 
судьбы людей».

Пресс-служба полномочного 
представителя Президента РФ в УрФО.

О пленарном заседании 
Совета по архивному делу 

при Росархиве

ной наблюдательной комиссии Тюменской области 
новыми членами и в течение 60 дней направить на имя 
секретаря Общественной палаты Российской Федерации 
В. А. Фадеева соответствующее заявление и документы, 
предусмотренные названным Федеральным законом.

Информация о порядке образования общественных 
наблюдательных комиссий в субъектах Российской Фе-
дерации и Рекомендации по выдвижению кандидатов 
в члены общественных наблюдательных комиссий раз-
мещены на сайте Общественной палаты Российской 
Федерации http://www.oprf.ru.

Справки по телефону: 8(495) 221-83-63, доб. 8029. 
          Валерий ФАДЕЕВ, секретарь Общественной 
                               палаты Российской Федерации.

РАсПОРЯЖЕНИЕ
 22 сентября 2017 г. № 75      с. Упорово
О назначении публичных слушаний в Упоровском 

муниципальном районе по вопросам градострои-
тельной деятельности

В соответствии с Градостроительным кодексом Рос-
сийской Федерации, Федерального закона от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», в целях 
соблюдения права человека на благоприятные условия 
жизнедеятельности, прав и законных интересов право-
обладателей земельных участков и объектов капиталь-
ного строительства, расположенных на территории 
Упоровского муниципального района, на основании 
заявления № 511 от 24.08.2017 г. от ООО «Агрофирмы 
«КРиММ»:

1. Назначить на 27 октября 2017 года публичные слу-
шания по следующему вопросу:

Об изменении назначения территориальной зоны ЖУ1 
– жилая зона усадебной застройки низкой плотности 
существующая изменить на территориальную зону 
сХ5 – зона сельскохозяйственных объектов V класса 
вредности для территорий с санитарно-защитной зоной 

50 м, по адресу: Тюменская область, Упоровский район, 
с. Липиха, ул. садовая, д. 2. (приложение схема № 1, 
размещённой в сети Интернет). 

2. Определить место и время проведения публичных 
слушаний по адресу: Тюменская область, Упоровский 
район, с. Упорово, ул. Володарского, 45 (Большой зал 
администрации Упоровского муниципального района) 
в 14.00.

3. Определить следующий адрес приёма рекоменда-
ций и предложений по вопросу внесения изменений в 
правила землепользования и застройки Упоровского  
сельского поселения - Тюменская область, Упоровский 
район, село Упорово, ул. Володарского, 45, кабинет 
310, тел.: 3-17-80 (Отдел архитектуры администрации 
Упоровского муниципального района). Рекомендации 
и предложения принимаются до 27 октября 2017 года 
с 8.00 до 14.00.

 4. Определить срок подготовки заключения о резуль-
татах проведения публичных слушаний на 31 октября 
2017 года.

5. Настоящее распоряжение вступает в силу со дня его 
официального опубликования в газете «Знамя правды».

Глава района  Л. Н. Сауков.

Обращение
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ПФР информирует

1970 год 
Население района со-

ставляет 24 884 человека.
В этом году на основа-

нии решения райисполко-
ма Упоровского района в 
результате роста пионер-
ской организации и в це-
лях усиления руководства 
пионерским движением 
района был открыт Дом 
пионеров.

Посевная площадь под 
урожай 1970 года - 85 509,5 
га, в том числе под зерновые 
и зернобобовые - 61 574, 
технические культуры - 578, 
овощи и картофель - 801,5, 
кормовые культуры - 26 546.

Средний удой от одной 
коровы - 2 132 килограм-
ма, всего надоено молока 
- 152 981 центнер в колхо-
зах и 120 816 - в совхозах.

В июле образован со-
вхоз «Притобольный» на 
основании разукрупнения 
совхоза «Упоровский».

1971 год 
В районе насчитывалось 

магазинов - 92, палаток, 
ларьков, киосков - 15, ав-
толавок и лавок-прицепов 
- 5, столовых - 8.

В этом году Николаев-
ский сельский совет был 
переименован в Черна-
ковский с центром в д. 
Чёрной. Реорганизова-
на Кизакская 8-летняя 
школа в начальную, а 
Масальская начальная в 
8-летнюю.

1972 год 
Построены и введены 

в эксплуатацию: здание 
школы на 480 мест в селе 
Буньково, ресторан-кафе 
в Упорово, спортзал в с. 
Липихе.

В этом году прошло 
укрупнение Суерского и 
Ингалинского сельпо, Ви-
доновского и Емуртлин-
ского совхозрабкоопов. 
В селе Крашенинино по-
строена и введена в экс-
плуатацию школа на 160 
мест.

1 августа открыта сель-
ская библиотека в п. Ок-
тябрьском Емуртлинского 
сельского совета.

В 62 населённых пунктах 
района проживало 23 932 
человека. Родилось - 399, 
умерло -  243, прибыло 
-  926, выбыло -  1 465 
человек.

Построено и введено 
в эксплуатацию здание 
комбината бытового обслу-
живания по ул. Чивилёва в 
селе Упорово.

Введён в эксплуатацию 
детский сад в совхозе 

Вспомнить всё
Упоровский район в 1970-1979 годы

Смотр детской художественной самодеятельности, 
посвящённый 101-й годовщине В. И. Ленина.

Проводы русской зимы в Упорово (1970 год).

Одним из самых ярких 
представителей русской 
поэзии, бесспорно, является 
Сергей Александрович Есе-
нин. Родился он 3 октября 
1895 года по старому стилю. 

В этом году поэту испол-
няется 122 года. Творчество 
классика – одна из ярких, 
глубоко волнующих стра-
ниц истории русской лите-
ратуры. Все его произведе-
ния пронизаны любовью к 
Родине, природе, деревне. 
Не зря он называл себя «Я 
последний поэт деревни». 
Его поэзия продолжает 
жить, волновать нас, чита-
телей, своей искренностью 
и одухотворённостью. 

И на бумагу льётся стих

В Упоровском районе 
легализуют «неформалов»

В глухой деревне где-то под Рязанью,
Покинув тихо дедову избушку,
Собрав туман горстями утром ранним,
Он пил росу, залечивая душу.
Но вдруг судьба его заколесила
И понесла в российские столицы.
По деревням и по степям носила,
Где мог он вдоволь Родиной напиться.
В тоске по дому, в горле ком глотая,
Он воспевал не города и пашни,
Его манила роща золотая,
Его тянул ветвями клён опавший.
Он всё писал про русское раздолье…
Вот глухари в густом бору токуют,
И колосится хлеб в бескрайнем поле,
Как не заметить красоту такую?
Его ЧК в застенках не сгнобила
И не отбила помыслы шальные.
Его судьба не только щедро била,
Но и дарила радости земные.
Он, не стесняясь, лез в любую драку
И верил в Бога, но при всём при этом
Он был московским озорным гулякой,
А умер честным, искренним поэтом.

Сергей ЧИРЯТЬЕВ. 
с. Бызово.

Памяти Есенина

«Притобольный», школа 
на 536 мест с селе Суерке.

1973 год 
За достижение наивыс-

ших результатов во Всесо-
юзном  социалистическом 
соревновании (за увели-
чение производства и за-
готовок продукции  живот-
новодства в зимний период 
1972-1973 гг.) Упоровский 
район награждён  Красным 
Знаменем Центрального 
комитета КПСС, Совета 
Министров СССР РУСПС 
и УК ВЛКСМ (постанов-
ление № 629 от 29 августа 
1973 г.).

На основании постанов-
ления РИК Упоровского 
района от 28.11.1973 г. из 
учётных данных админи-
стративно-территориаль-
ного деления Упоровского 
района исчезли населён-
ные пункты: д. Калинина 
Скородумского (Поспе-
ловского) с/с, д. Старая 
Переладова Одинского с/с, 
д. Ново-Переладова Один-
ского с/с, д. Верхотурова, д. 
Зырянка Бызовского с/с, д. 
База Заготскот Бызовского 
(Пушкарёвского с/с), д. 
Исток Суерского (Старо-
шадринского с/с), пос. 
Мирный, д. Новая Нерпа 
Емуртлинского с/с, д. Сив-
кова Видоновского с/с, д. 
Журавлёва, д. Носулина, д. 
Хрещёвки.

На территории района 
8 колхозов и 5 совхозов. 
За год надоено 328 345 
центнеров молока, полу-
чено 1 818 штук яиц, на-
стрижено 612 центнеров 
овечьей шерсти.

Всего в районе 7 780 

домохозяйств одиноких и 
семейных жителей. В них  
содержится: коров - 4 305 
голов, свиней - 3 095, овец 
- 9 123, коз - 2 189, лоша-
дей - 127.

1974 год 
На территории района 

имеется 2 совхозрабкоопа, 
4 сельпо.

Посевная площадь в рай-
оне 95 966 гектаров, КРС 
- 44 758, свиней - 12 642, 
птицы - 23 288 голов.

Сеть школ в районе на 
1974-75 учебный год: сред-
них -  7, восьмилетних 
- 7, начальных - 28, одна 
вспомогательная школа-
интернат, одна вечерняя 
очно-заочная школа.

Введены в эксплуатацию 
клуб на 300 мест в колхо-
зе «Будённовец», здание 
школы на 536 мест в с. 
Емуртле.

1975 год 
Для увековечивания па-

мяти о Герое Советского 
Союза Булате Янтимирове 
в районном центре пере-
именована ул. Кооператив-
ная в улицу имени Булата 
Янтимирова. Чернаковской 
восьмилетней школе при-
своено имя Героя Советско-
го Союза Булата Янбулато-
вича Янтимирова.

В этом же году создано 
районное общество спасе-
ния на водах (ОСВОД).

В семи средних школах 
района работало семь уче-
нических производствен-
ных бригад и две строи-
тельные. В них трудились 
672 учащихся, за которыми 
было закреплено 325 гекта-
ров земли. Кроме этого, в 

районе функционировали 
3 школьных лесничества, 
за которыми закреплено 
395 гектаров леса. В лес-
ничествах работали 95 уча-
щихся.

1976 год 
На основании протокола 

№ 15 от 17.12.76 г. Упоров-
ского сельского совета в с. 
Упорово появилась улица 
Гагарина.

В районе работает 15 
сельских Домов культуры, 
16 - сельских клубов, один 
районный Дом культуры, 
3 профсоюзных клуба, 4 
совхозных, 3 на балансе 
колхозов. Общее количе-
ство мест в Домах культуры 
и клубах - 4 837. Из 30 
библиотек: одна районная, 
одна детская, 5 школьных, 
одна при РК КПСС, одна 
СПТУ-17, 21 сельская би-
блиотека. В районе имеется 
9 филиалов библиотек и 36 
передвижных.

Детскую музыкальную 
школу посещает 57 чело-
век. Наличие музыкальных 
инструментов: фортепиано 
- 8, баянов - 25, аккорде-
онов - 9, проигрывателей 
- 2, магнитофонов - 2.

На 1976-77 учебный год 
в районе 229 классов, уча-
щихся - 3 912.

1978 год 
Упоровскому району при-

суждено  переходящее Крас-
ное Знамя за достижение 
наивысших результатов во 
Всероссийском социали-
стическом соревновании за 
повышение эффективности 
производства, качества рабо-
ты и успешное выполнение 
народнохозяйственного пла-
на на 1977 год.

1979 год 
В Детской музыкальной 

школе 3 преподавателя, 
учащихся - 65. За учеб-
ный год здесь проведено 
3 академических концерта 
для родителей, 5 концертов 
для рабочих и служащих 
райпромкомбината, слу-
шателей комсомольско-
пионерского актива и 
во спитателей детского 
сада, один КВН на музы-
кальную тему, 2 конкурса 
на лучшее исполнение са-
мостоятельно выученной 
пьесы советского компози-
тора и лучшее исполнение 
пионерской пьесы.

Данные предоставле-
ны сектором по делам 

архивов администрации 
Упоровского муници-

пального района.

Любимому поэту 
посвящается

В нашем районе продолжается работа по выявле-
нию фактов неформальной занятости и оформлению 
официального трудоустройства. 

Мероприятия по легализации скрытой заработной пла-
ты работающих граждан Упоровского района осущест-
вляются в рамках координации совместных действий 
деятельности единой межведомственной комиссии по 
легализации заработной платы, созданной при админи-
страции района во взаимодействии с правоохранитель-
ными и налоговыми органами, Пенсионным фондом и 
прокуратурой.

До определённого времени трудящихся не особо беспо-
коит, получают они официальную, белую, зарплату или 
серую, теневую. Проблемы возникают, когда работник 
готовится к выходу на пенсию, оформляет инвалидность 
или собирается в декретный отпуск. Отсутствие трудо-
вого стажа, сложности с получением гарантированных 
выплат и пособий, прочие неудобства – таковы под-
водные камни неофициального трудоустройства. 

Нередко, чтобы уклониться от социальных выплат, 
работодатель, пользуясь правовой неграмотностью 
работника, под видом трудового договора, умышленно 
заключает договор гражданско-правового характера. 

В малом зале администрации Упоровского муници-
пального района 28 сентября состоялось очередное 
заседание межведомственной комиссии. 

Были заслушаны индивидуальные предприниматели, 
ведущие деятельность на территории района, в связи с 
выявленными фактами нарушений в части оформления 
трудовых отношений с работниками и выплаты им за-
работной платы ниже прожиточного минимума, а также 
осуществления предпринимательской деятельности без 
регистрации.

Члены комиссии рекомендовали работодателям при-
вести трудовые договоры в соответствие  с действующим 
законодательством, довести заработную плату работни-
кам до уровня прожиточного минимума и исключить 
деятельность без регистрации. 

Отметим, что в работе по легализации зарплаты слож-
но добиться положительных результатов без участия 
самих граждан, поэтому призываем всех занять активную 
позицию в данном вопросе – выбирать работу на пред-
приятиях, где платят «белую» зарплату.

Лариса ВОРОТНИКОВА, член комиссии,
руководитель Клиентской службы 

в Упоровском районе.

Бызовский поэт, кста-
ти, тёзка Есенина, Сергей 
Александрович, но только 
Чирятьев, посвятил люби-
мому автору стихотворе-
ние, которое назвал:
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